

Busca un nuevo aire tras serios cuestionamientos a la gestión de la cartera: Mineduc cambia a jefes de gabinete en medio de crisis de enseñanza pública

Del equipo del ministro Nicolás Cataldo sale Eric Olivares, quien lo acompañó en su primer paso por el ministerio y en la Subdere. Por el lado de la subsecretaría Alejandra Arratia, se va Eric Leyton, quien antes estuvo en la Superintendencia.

DIERK GOTSCHLICH

Ausencia en las discusiones, un deficiente manejo de la crisis y hasta "poca autocrítica", fueron algunos de los aspectos que profesores, investigadores y congresistas reprocharon de la gestión de Jaime Veas a cargo de la Dirección de Educación Pública (DEP) hasta el 30 de noviembre.

El académico fue apuntado, en parte, por ser el responsable de que escalar el paro que el Colegio de Profesores mantuvo por más de 80 días en Atacama, por lo que fue el primero en salir de su cargo: a inicios de este mes, asumió en su reemplazo el socialista Rodrigo Egaña.

Movimientos

Pero la reestructuración en los equipos de las autoridades del Ministerio de Educación (Mineduc) no se queda allí: desde la semana pasada se tramita la salida de los jefes de gabinete del ministro Nicolás Cataldo (PC) y de la subsecretaría Alejandra Arratia.

En el primero de los casos se trata del también comunista Eric Olivares, quien acompañó a Cataldo cuando fue subsecretario de Educación, en 2022, y luego también en su breve paso por la Subdere. Conocedores aseguran que la salida de Olivares también está relacionada con un "mal manejo" de la crisis que reflató en educación pública; pero en la cartera señalan que era algo que venía discutiéndose desde hace tiempo.

Según fuentes oficialistas, ya



CIERRE DE AÑO.— Educación afronta varios procesos a esta altura del año: las matrículas del Sistema de Admisión Escolar (SAE) y el proceso de admisión a la enseñanza superior.

había acordado una salida con Cataldo, incluso antes de que este llegara como titular a Educación, pero el compromiso habría sido que lo ayudara a "instalar" en el Mineduc antes de su salida.

Olivares se encuentra con días libres, haciendo uso de su derecho a vacaciones antes de su salida formal del cargo, que se concretará a fin de mes.

Lo mismo ocurre en la Subsecretaría de Educación, en donde el hasta ahora jefe de gabinete, Eric Leyton, dejará el cargo a finales de diciembre. De hecho, trabajará solo hasta esta semana, con el viernes 15 como su última jornada.

Antes de su paso por la Subsecretaría, fue asesor del gabinete de la Superintendencia de Educación, en 2022, en

donde desempeñaba labores de contrata.

Distinto a lo que defienden desde el Ejecutivo, conocedores de la cartera aseguran que los cambios ocurren a causa de la crisis por los SLEP y la necesidad de "refrescar" los equipos, junto al inicio de la gestión del nuevo director de Educación Pública.

"Es la vieja estrategia de renovar el equipo después de una derrota, como pasó con Egaña", dice una exautoridad del Mineduc, y plantea que sirve para iniciar gestiones con rostros que no estén desgastados ni se vinculen directamente a los problemas de los SLEP.

Otro exmiembro de la cartera agrega que los cambios también serán importantes para superar la compleja etapa legislativa que deberá afrontar el Mineduc el próximo año, con proyectos como el que reformula la "desmunicipalización" (Ley 21.040), y la necesidad de empezar a cumplir promesas de campaña, como la condonación del CAE, la reparación de la denominada deuda histórica de los profesores y otras modificaciones.

Una salida que se mencionó en las últimas semanas, pero que fue descartada ayer por el ministerio, es la del jefe de gabinete del seremi de Educación, cargo que hoy es ocupado por Diego Aravena, hijo mayor de la excandidata presidencial y exconvencional Beatriz Sán-

chez, quien era militante del Movimiento Autonomista desde que su madre se postuló a la Presidencia.

Citación al Senado

En paralelo, ayer, la comisión de Educación del Senado recibió al ministro Cataldo, la subsecretaría Arratia y otras autoridades del Mineduc para conocer el plan de la cartera para cumplir los compromisos asumidos en el Protocolo de Acuerdo que lograron con la Cámara Alta en la Ley de Presupuestos.

La citación quedó pactada la semana pasada, cuando los senadores definieron invitar a las autoridades para aclarar las fechas en que se cumplirán los nueve puntos del acuerdo.

Sin embargo, los senadores criticaron que la cartera no llegó "preparada" a la instancia y que el calendario que propusieron no se ajusta a lo acordado: Yasna Provoste (DC) cuestionó que "no me deja de

asombrar la falta de capacidad del Ministerio de Educación para no darse cuenta o no querer reconocer el fracaso que ha significado la implementación de los SLEP", y que "el Gobierno sigue empeñado en querer pasar a toda costa SLEP el 2024, colocando en riesgo la educación de miles de niños".

La senadora añadió que "por eso es que el Congreso les dijo que había que hacer una pausa, ordenar los 11 SLEP que están actualmente en funcionamiento, entre ellos, el SLEP de Atacama, que hoy está en peores condiciones de lo que estaba hace tres semanas".

AUSENCIA
Olivares se tomó vacaciones y Leyton trabaja hasta este viernes. Ambos dejan sus cargos a fin de mes.